
  

 

 

 

 

 
 

「川路地区福祉大会」を開催しました。昨年１２月９日に開催された「第 67 回飯田市社会

福祉大会」のダイジェスト版を DVD で視聴し、川路地区の福祉関係者による状況報告を行

いました。 

 

また、八区柔道場跡地に開設を計画している「子ども第三の居場所施設」について、感環

自然村の坂井理事長に今後の計画を説明していただきました。 

 

と き：令和 6 年 3 月 9 日（土）午前 9 時～ 

場 所：川路公民館 大会議室 

内 容： 

１．第 67回飯田市社会福祉大会のDVD視聴 

・牧内 亨子さん（川路八区）は 名誉大会長の

表彰を授与されました。 

・シンポジウムでは、社会福祉士 沖 弘宣 氏のコーディネ

ートで 3 地区の発表がありました。 

① 「麻績の里 座光寺」増澤 郁夫 氏  

② 松尾地区の地域福祉活動について 佐藤 隆夫 氏 

③ 誰もが安心して暮らせる遠山郷を目指して 片町 元彦 氏 

 

２．旧柔道場跡地を利用した「子ども第三の居場所」について 

・発表者：感環自然村 代表理事 坂井 公淳 氏 

  学校・家庭以外の第三の居場所として昼間は学校に行けてい

ない子ども達が利用、午後は学校帰りの子ども達

が利用、そこに地域住民が集うことで地域活性化

の側面と共に子育てに地域社会が寄り添う場とし

たい。また、「天龍峡ひとつな」（ご湯っくり）の代表理事でも

あるので、温泉を子供たちに無料利用可としたい等の説明がさ

れました。 

残念ですが、「子ども第三の居場所」プロジェクトは、本年は採択されませんでした。

しかし、今年 10 月に再申請します。と強い思いを述べられました。 

 

３．福祉関係団体における活動状況及び課題報告 

① 日赤奉仕団川路分団 団長   花川 和代 さん 

② 民生児童委員協議会 会長  中島 義則 さん 

③ 主任児童委員          牧内 文子 さん 

④ 保護司                  塩澤 利廣 さん 

⑤  更生保護女性会 代表理事   牧内 麗子 さん 

⑥  かたりば不登校を学ぶ会   牧内 秀子 さん 

⑦ ほほえみ会         木下 悦子 さん 

⑧ 飯田人権擁護委員協議会 委員 清水 正隆 さん 

 

旧柔道場跡地は、豊川海軍工廠天龍峡分

工場閉鎖後、下伊那農業高校竜峡分校、

川路保育園舎として活用されました。 

、 とも言います 

各戸配布 

『みんなで支える 豊かな川路』の実現！   ２０２４年（令和６年）３月 27 日  

川路まちづくり役員会便り 第２9 号 

【川路地区福祉大会】開催   

飯田市大会の様子は 

YouTube で見てね！ 

川路には福祉関係の団体がたくさんあっ

て、幼児から高齢者まで対象者の年齢層

も幅広いことを知りました。 

そして、個人情報を扱うため、守秘義

務があり、活動内容を皆さんにわかって

貰えないこと（広報できないこと）もあ

ることや、他人の悩み、自分の悩みと大

変な仕事だなと感じました。 

基本、信頼関係がなければできない重

要なお仕事であると認識しました。 



 

 

 

環境保全委員会（塩澤茂治委員長）は令和５年度事業計画にある「天竜川河川敷環境整備」

（野焼き）を実施しました。昨年 7 月 9 月の 2 回行ったアレチウリ駆除作業（手で根っこか

ら抜く作業）をした場所も野焼きをすることで、アレチウリ駆除の効果が期待されることか

ら野焼きの範囲を広げて行いました。 

 

野焼きは、天気が良かったことと風があったことも重

なり、よく燃えました。一部では道路を超えて飛び火した

ため、川路消防団、防災川路のみなさんの放水によって延

焼を抑えることができました。 

 

と き：令和 6 年 3 月 10 日 午前 9 時～ 

場 所：かわらんべ河川敷  

内 容： 

当日は、天竜川上流河川事務所から吉田所長をはじめ

数人が参加され、開会式では、川路のみなさんによる天竜

川河川敷環境整備活動に感謝の言葉をいただきました。 

 

作業は、 

①レーキによる延焼防

止帯の確保 

②アレチウリ駆除範囲

の点火作業 

③菜の花畑付近の点火

作業 ④ゴミ拾い  

⑤消火作業を 各役員に担当分けをして行いました。 

 

 

 

閉会式で委員長から今後の課題が提起されました。 

・火の回りが早く飛び火した。 

  ↓ 

・点火するタイミングは消防団、防災川路の

準備完了を確認してからが良いのでは。 

・延焼が予測される場合は、事前に放水を行

い未然防止できないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 野焼き終了後、まちづくり委員会役員は「春めき桜」の施肥、胴ぶき剪定を行いました。 

【かわらんべ河川敷環境整備】実施   

野焼き計画場所 

川路消防団の放水で延焼防止！ 

レーキで延焼防止帯を確保 

開会式 

天気良し！  風向き心配？？ 

防災川路のポンプが活躍！ 

菜の花畑が楽しみ 


